
2018年4月24日2 星期二香港万象 编辑：罗淑娟

　 【本报讯】香港商报记者冯炜强报道：立法会粤港澳大湾区访问团结束一

连三日行程，昨午由广州南站乘搭高铁经深圳返回本港。政制及内地事务局

局长聂德权总结三日行程时表示，今次访问令议员们更加了解粤港澳大湾区

的发展状况，形容大湾区建设是国家重大发展战略，也是香港获得新发展动

力的契机，希望社会各界人士可以把握机会、多认识与多了解。

　　改革开放40年粤港不断深化合作

　　当天，议员访问团应邀出席广东省政府举办的推进粤港澳大湾区建设交流

会，分别与广东省副省长欧阳卫民及广州市副市长陈志英会面。议员们听取

欧阳卫民介绍广东推展大湾区建设有关情况，并与陈志英就港穗合作交换意

见。

　　欧阳卫民表示，改革开放40年来，粤港两地不断深化合作。香港有背靠珠

三角的优势，方便融入国家发展大局，期望香港能坐上国家高速发展的列

车。香港和珠三角9个城市相互往来密切，相信在谋划共建粤港澳大湾区过程

中，粤港合作关系会不断深化升级。他亦指，粤港澳大湾区与世界著名湾区

相比，在营商环境、科技创新、金融开放等方面还存在一定差距，希望议员

们多出谋献策。

      陈志英则表示，穗港两地关系密切，广州市内3万多间外资企业中有2万多

间是港资;未来数年，广州将会有大转变，例如城市建设和产业结构调整，预

料汽车产业和生物医药产业都会有更大发展，相信在粤港澳大湾区建设中，

穗港两地可加强合作，为两地发展带来巨大机遇。

　　期间，议员们向广东、广州方面就两地科技、专业服务和人才交流合作表

达意见，希望内地可输出创新科技，并为在内地港人推出更多便利措施。欧

阳卫民回应，会积极考虑议员们的建议，并期望与香港各界保持紧密联络。

　　行程结束前，访问团参观了珠江新城文化设施，并考察华南地区最大的高

铁枢纽站——广州南站。

        港府将积极宣传落实大湾区规划

　　昨午离开广州前，政制及内地事务局局长聂德权总结行程表示，数天来的

参观考察，让大家有机会与多名省市政府领导进行交流，对粤港澳大湾区了

解加深。他指，粤港澳大湾区建设属国家积极推进的区域合作，要从区域角

度思考发展，而香港要思考如何在「一国两制」下，发挥潜力及作出规划。

　     聂德权续指，粤港澳大湾区总体规划方案短期内就会出台；未来特区政

府会做好宣传及落实好计划。他说，交通畅通为香港市民在大湾区内生活及

工作等提供了很多机会，当局会与议员合作研究相关便利措施，再向中央部

委及广东省政府积极争取。

        各方议员对考察行程反应正面

        访问团团长兼立法会经济发展事务委员会主席林健锋指，议员们3天5个城

市的活动考察了近20家企业。今次，很高兴有9名反对派议员参与了考察；而

且

建制派与反对派议员对考察反应都正面，希

望日后可就其他议题多组织类似考察团到参

访内地。

　 　 民建联副主席周浩鼎形容今次访问获益

良多，体察到国家创科发展真是一日千里;而

议员们亦能与内地官员进行深入的交流。民

建联议员葛帆表示，希望反对派议员未来持

更开放态度，多到内地考察，不要再「逢中

必反」。

　 　 新当选议员的民建联郑泳舜表示，自己

作为西九龙区胜出的议员，关心高铁「一地

两检」安排，此次来到广州南站，重点关注

了香港市民在此下车后，前往广州市区的相

应交通配套安排，也希望看到票价随着班次

的增加可以有所下降。

　 　 随团的反对派议员莫乃光总结时表示，

透过今次考察，了解到香港在「一国两制」

下的优越之处，亦了解到粤港澳大湾区发展

的 重 要 性 。 他 认 为 香 港 维 护 好 「 一 国 两

制」，是最配合中央政策的做法;又说了解到

大湾区近年新变化，会督促政府在政策上作

出回应。

　 　 公民党法律界议员郭荣铿表示，昨天与

广东省副省长欧阳卫民会面时，谈及香港坚

守「一国两制」的价值、制度及法治;只有这

样，才能够真正发挥香港作用。

　 　 此次以立法会经济发展、财经、工商、

信息科技及广播4个事务委员会议员为主的

考察团从20日起连续3日对大湾区内深圳、

东 莞 、 中 山 、 佛 山 和 广 州5个 城 市 进 行 考

察，与当地政府官员进行交流沟通，并对当

地企业、科创、新区规划、文创等方面的发

展进行了解。

　 【我在现场】无人驾驶飞机「好劲」!　

　 　 昨日是立法会大湾区访问团最后一日行

程。访问研发智能无人机的广州亿航公司环

节 ， 将 团 员 投 入 度 及 考 察 气 氛 都 推 向 了 高

潮。当天一早，一众团员来到亿航公司试飞

场地，大家对先进的航拍及无人驾驶飞行器

表现得非常有兴趣。当中，尤其是人称「肥

老板」的经民联议员张华峰兴致最浓，他笑

言自己一定要亲自试飞，更形容价值25万美

元的双座机「真系抵买」。

         广州飞行器研发技术很高

　 　 首先是航拍机表演环节。但见51部航拍

机在空中砌出「I Love GD」(我爱广东)及简

体「广东」二字，议员们看得投入、反应热

烈。

        接着，议员们又参观了该公司研发的自

动驾驶载人飞行器。这种飞行器可在无人驾

驶下载人飞行，有单人机及双人机，后者负

载可达230公斤。

        参观时，经民联议员张华峰表示，广州

亿航研发的飞行器技术很高，令自己对国家

研发科技好有信心；而且很高兴科研技术能

应用到实体生活中来，希望特区政府亦能多

多支持科技研发。他更指，若法例允许，香
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同关心、特别是涉及民生的议题。
　

        求发展求稳定求和谐 渐成立会主流共识
　    王志民在致辞时首先表示，在座有30多
位议员昨晚刚从粤港澳大湾区归来，议员们
在考察途中就提出了很多好建议，这让我们
更深刻感受到，“求发展、求稳定、求和
谐”既是香港社会的主流民意，也逐渐成为
立法会的主流共识。我们相信也真诚希望，
越来越多的议员朋友一定会把“主流民意、
主流共识”变成更多的类似于这次大湾区考
察的实际行动，香港市民也很期盼跨板块的
议员朋友能够多一点同心同行的交流考察。
中联办很愿意继续积极主动的配合和服务，
共同为推动香港融入国家发展大局、解决香
港经济民生问题做更多的实事好事，给香港
市民带来更多实实在在的获得感和幸福感。

　　中央与港人殷切希望 立会政府有商有量
　　王志民说，香港特别行政区立法会作为
特区建制的重要组成部分，立法会议员作为
特区管治的重要力量，为“一国两制”成功
实践作出了重要贡献，相信今后也必将为维
护国家主权、安全和发展利益，保持香港长
期繁荣稳定作出新的更大贡献。王志民指
出，香港特别行政区立法会是依法维护特区
宪制秩序的重要政权力量；是促进和监督特
区政府依法施政，共同造福香港市民的重要
政权力量；是弘扬爱国爱港精神，促进香港
共担历史责任、共享发展荣光的重要政权力
量。王志民强调，中央政府和广大香港同胞
都殷切希望，特区立法会与林郑月娥行政长
官领导的新一届特区政府有商有量，不断造
福市民；也殷切期待并相信，“爱国爱港、
民主监督、理性务实、和衷共济”应该也必
将成为香港特别行政区立法会文化的核心价
值。
　　午宴结束后，王志民等一行在立法会主
席梁君彦、秘书长陈维安和部分议员陪同下
参观了立法会会议厅，并在会议厅外回答了

 传媒提问。 

    

      欢迎“中环”朋友再聚“西环”再叙友

情

　 　 中联办主任王志民昨出席立法会午宴，

多番向议员释出沟通诚意和善意。他致辞一

开始便以广东话说“多谢大家”，称“大家

聚埋一堂食餐饭、坐埋一齐倾吓偈，真系好

亲切、好开心。”

　　向议员赠送两本书

　　提到30多位议员刚刚从大湾区考察回

来，“行程紧密、收获满满，真是百闻不如

一见”，王志民再用广东话说：“有议员朋

友说，呢三天虽然辛苦的、紧张的，但系都

好开心。好珍惜有这难得的机会，大家行埋

一齐考察大湾区。”王志民笑言看到议员或

媒体上载的照片、影片及微信时，充分感受

到议员们对参观大湾区的开心，但最令他印

象难忘的，是金融服务界议员张华峰要试坐

无人机时，将无人机“塞得满满”的片段。

他笑说：“当时我以为他要往上飞了，结果

呢没有飞起来，可能是超重了？”

       昨日正值第23个世界读书日，王志民
        

   【本报讯】（记者 朱晋科）中联办主任王 

志民昨日与50名立法会议员共进午餐，这也是

他上任中联办主任后首度到访立法会。王志民

致辞时指出，立法会是依法维护香港宪法秩

序、促进和监督特区政府施政、弘扬爱国爱港

精神的重要政权力量，他相信并且期待“爱国

爱港、民主监督、凝聚共识、和衷共济”会成

为立法会文化的核心价值。王志民又希望，立

法会能与行政长官林郑月娥带领的特区政府有

商有量，确保政府的依法施政顺畅高效，不断

造福市民。

       4月23日，应香港特别行政区立法会主席

梁君彦邀请，中联办主任王志民，副主任杨

健、何靖及有关部门负责人出席了立法会午

餐会。

　　梁君彦致欢迎辞时表示，立法会与中联

办在保持香港长期繁荣稳定、共同推动国家

发展上肩负重要使命，期望双方未来在不同

范畴深化交流、良性互动及坦诚沟通，发挥

积极作用，把握机遇向前发展。感谢中联办

多次协助议员到内地考察访问，期望议员透

过不同渠道与内地机构及官员接触，了解共

     【本报综合报道】新华社北京４月
２２日电（记者刘欢）由世界马兽医协会和
中国马业协会联合主办，香港赛马会支持的
第１５届世界马医大会４月２１日至２３日
在北京举办。香港赛马会行政总裁应家柏
２２日在大会致辞，概述马会对马术运动和
马匹福祉的支持，表示将继续支持内地马术
运动及马匹兽医服务发展。
　　两年一度的世界马医大会是全球专业、
权威的马兽医专业会议。应家柏在会上表
示，马会重视品质、稳健与诚信的经营理
念，一直回馈社会，为香港缔造更美好未
来。内地马业发展正迈向现代化，此次大会
召开极具意义。
　　多年来，香港赛马会一直大力支持内地
的马术运动及马匹兽医服务的发展。应家柏
指出，马会全新的广州从化马匹训练中心将
于今年８月启用，马会希望利用从化中心，
探讨香港如何为国家发展“马匹价值链”及
建设粤港澳大湾区作出贡献。
　　据介绍，香港赛马会除了赞助本届世界
马医大会，还协助筹办会议，提供后勤支援
服务。马会多名高层在会议上就赛事诚信、
赛事兽医规管和马匹健康等议题发言。

称，“人间四月读书天”，他藉此机会向议
员送上两本书，包括《宪法和基本法》的合
订本，以及《邓小平论香港问题》。

　　五“泛民”坐主家席
　　王志民诚挚地邀请立法会主席梁君彦和
各位议员朋友到西环中联办作客，“欢迎中
环的各位议员朋友再聚西环、再叙友情”，

并再次以广东话说“多谢大家”。
　　今次午宴共有9名“泛民”议员参加，
其中民主党主席胡志伟、公民党党魁杨岳
桥、民主派会议召集人莫乃光、专业议政叶
建源及李国麟，联同梁君彦和其他建制派政
团代表，与王志民、中联办副主任杨健、何
靖和社工部部长杨茂同坐主家席。据了解，
王志民席上有谈及大湾区、食物安全和医疗
等议题，各人轻松交流，王志民在席上与个
别“泛民”议员闲聊时，亦有当面邀请他们
到西环作客，“泛民”议员亦无拒绝。
　　午宴过后，王志民参观议事厅，其后与
传媒会面时说午宴气氛轻松愉快、坦诚友
好，又特别提到有议员幽默地表示今天“中
环与西环又行埋一起”，他认为只要能对香
港好，对国家好，无论中环还是西环都愿
意，而且应该多一点“行埋一齐、坐埋一
齐、倾埋一齐！”大公报记者朱晋科李淇

立会访问大湾区考察团昨日结束行程，由广州南站乘坐高铁前往深圳福田站。政府新闻处

        香港赛马会：
   支持内地马术运动
  及马匹兽医服务发展

中联办主任王志民昨出席立法会午宴
后参观议事厅，与议员们愉快交谈。 王志民向议员送上《宪法和基本法》合订本及

《邓小平论香港问题》两本书。

 立法会访问大湾区考察团昨日结束行程，由广州南站乘坐高铁前往深圳福田站。政府新闻处

港可考虑将飞行器用在短途交通，以解决交

通挤塞问题。

　　航运及旅游界立法会议员易志明认为，

无人机可应用到养殖、勘察及旅游景点开发

上。他举例指，一些偏远的旅游景点，就可

先以无人机勘察路线，再研究具体发展的可

行性。

　　民建联议员刘国勋认为，航拍机在空中

排列字样，图案在晚上演出会更精彩。他建

议政府在除夕、春节等烟花节目中加入航拍

机创意环节，既环保又有新意。

“重量级”金融服务届议员张华峰与

      新民党议员容海恩挤进双人版飞行器。

　　双人机抵买价钱平过平治

　　是次，本港议员联席访问团远道而来，

亿航公司当然畀足面，为团员们展示了精彩

的飞行表演。议员们都兴致勃勃，纷纷举起

相机、手机拍照；表演一结束，众人更争相

进入无人机拍照。

　　团员中最具「分量」的张华峰笑言他也

要试飞。说罢，他便进入无人机驾驶舱。惟

体重逾百公斤的「肥老板」经过了好一番努

力，才成功「挤入」单人机驾驶舱，引来议

员们起哄欢呼。

　 　 接着，「肥老板」又和团员中苗条代

表、新民党议员容海恩一同挤入较为「阔

落」的双人机内拍照。旁边的民建联议员何

俊贤笑言：「恭喜一对新人!」「肥老板」

接着回应：「关门(舱门)洞房!」容海恩则尴

尬回应：「甘我唔关啦!」众人皆大笑。

　　被问及对这些无人机的感觉，张华峰大

赞「好劲!」：「单人机20万美金一架，双

人机25万美金一架，梗系双人机抵(买)啦!仲

平过我屋企部平治(Benz)。」

　　哇，看来「肥老板」有意入番架!

　　香港商报记者冯炜强
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